



日本共産党東京都議団ニュース
大山とも子 だより
—都民が主人公の東京へ—

2021
10月24日
No.330

発行

日本共産党東京都議団
控室 電話 (5320) 7270
FAX (5388) 1790

連絡先

大山とも子事務所
新宿区住吉町十一-二十五
電話 (3357) 3818
FAX (3353) 4912

◆都政に関する
ご意見・ご要望を
お寄せください!

都立・公社病院の 独立行政法人化に道理はない!

—コロナ禍ですすめる矛盾がうきぼりに—

独法化の都のねらいは 財政支出の削減

独法化を提言した検討会（都立病院
経営委員会）の委員長は、独法化後の

都からの財政支援について、「従前の
ままでは何のための独法化か」と発言
しました。都のねらいは、財政支出の
削減にほかならないことはこの発言か
らも明らかです。



都庁前の行動に参加する都議団

都立・公社病
院は感染症、
災害、難病、
小児、周産期、
救急、障害者、
島しょ医療な
ど不採算では
あっても都民
の命と健康を
守るためには
なくてはなら
ないものです。
独法化で経営
効率優先にさ

都は、今年2〜3月の第一回定例会
に独法化の議案（定款）を出そうとし
ていましたが、コロナ対策を最優先に
するとして見送りました。ところが今
回、小池知事は、コロナ第5波の真最
中に独法化の議案提出準備をすすめ、
来年7月の法人設立をめざす方針を、
重症者が最多の297人となった8月
28日の、なんと前日に決めていたことが、
わが党の質疑で明らかになりました。
都民の命より独法化優先の暴挙です。

独法化された病院は

れたら、行政的医療が後退し、患者負
担が増えるのは明らかです。

実際に、都が先に独法化した健康長
寿医療センターでは、独法化後に病床
が161床も減らされ、患者負担の重
い差額ベッドが増やされました。東大
病院では、1日最大23万円（差額ベッ
ド料）の超高級特別病室がつくられま
した。

都民の命より 独法化を優先



どの会派もコロナ禍での
都立・公社病院の役割を
高く評価しながら、定款
に賛成し可決した自民、
公明、都民ファアなどの責
任はきわめて重大

都立・公社病院が、コロナ禍で大
事な役割をしっかりと果たしているこ
とは、ほとんどの会派が高く評価し
ました。
（ウラ面につづく）

「独法化しなければ解決できない重大な不都合が何かあったのか」というわが党の質問に、都は答えることができませんでした。

コロナ禍で経営形態を変えることを心配する都民の声もあるなどと言いながら、独法化の「定款」に賛成し可決させた、自民、公明、都民フアなどの責任は、きわめて重大です。

都立・公社病院の 独立行政法人化は まだ止められる！

連日、都庁前や都内各地で独法化中止を求める行動が行われ、20万筆を超える署名が提出されています。「定款」は可決されましたが、都の独立行政法人設立予定は来年7月であり、まだ多くの手続が必要で、独法化はまだ止められます。わが党は引き続き、議会内外のみならずとともに、全力をつくす決意です。

特別支援教室の 改悪に歯止め



発達障害のある児童・生徒の学びの場である、小中学校の特別支援教室について、原則1年、延長しても2年で退室するようにガイドライン

を変更したこと、教員配置を減らすうとして反響する声がたくさんあがっています。わが党の質問に都教委が、2年を越えても在籍できると表明したことは重要です。改悪を中止し、特別支援教室は充実することこそ必要です。

シルバーパス来年も使わせて 知事宛申し入れ

今年もコロナ禍で、せっかくのシルバーパスがほとんど使えなかったという方が多く、「来年も使わせてほしい」「また今度もコロナで使え



るかわからないから、シルバーパス買おうか」などの声がたくさん寄せられました。9月22日、小池知事宛に今年のシルバーパスを来年も使えるよう申し入れました。

新宿の料理飲食業者の 皆さんと東京都に 申し入れ



9月18日、歌舞伎町などの繁華街での検査の実施、協賛金支給の迅速化と申請書類の簡素化を、「新宿の灯を守る会」の皆さん、佐藤佳一前新宿区議と一緒に東京都に求めました。

東京都児童育成手当 (ひとり親世帯への手当)の 月額引き上げを 条例提案



コロナ禍でひとり親家庭の暮らしはひっ迫しています。「少ない貯金も底をついた」「冷蔵庫に何も無い、子どもに申し訳ない」などの声が寄せられています。

都営住宅の 毎月募集が さらに増えます

日本共産党都議団は、質問や
申し入れで何度も求めてきました。

2021年10月から12月まで
100戸+20戸を募集

各月100戸から120戸に拡大(3ヶ月で合計360戸)
対象世帯は、世帯主が65歳未満、都営住宅の定額使用許可日から5年経過した世帯などに、【一般世帯(家賃向)】を通知。

10月募集は、18日から東京都住宅供給公社 (JKK) のホームページで公開されます。

当事者団体の調査では、仕事や収入が減ったと答えた方は7割に上り、節約方法としては「おやつをなくす」「ご飯はおかゆで量を増やす」など深刻な回答が寄せられています。日本共産党都議団は、25年間支給額が1円も上がっていない児童育成手当を月額2000円増額する条例を提案しました。

自民党、公明党、都フアなどの反対で残念ながら成立しませんでした。が、引き続き頑張ります。